

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

Boletín de Noticias

4 de abril de 2018

29 de marzo

La Alianza del Pacífico focaliza en las PyMEs como el motor del comercio regional

Representantes de Chile, Colombia, México y Perú -países miembros de la Alianza del Pacífico- celebraron el pasado 23 de marzo en Lima (Perú) la XLIII reunión del Grupo de Alto Nivel (GAN). La agenda de trabajo se focalizó en la elaboración de la Visión Estratégica de la Alianza hasta 2030 y en la revisión de los avances en la negociación comercial con los Candidatos a Estados Asociados (véase [Boletín de Noticias Puentes](#)). Los resultados más sobresalientes refieren a los proyectos de facilitación del comercio, con foco en el rol de las pequeñas y medianas empresas (PyMEs) de los países pertenecientes al bloque. La reunión del GAN fue precedida por la XXIX Ronda de Grupos Técnicos de la Alianza del Pacífico.

28 de marzo

Luego de siete años de ausencia, Argentina reingresa al SGP de Estados Unidos

Luego de siete años de ausencia, Argentina retorna al [Sistema Generalizado de Preferencias](#) (SGP). Tras dos años de intensas negociaciones, Estados Unidos sancionó y promulgó la "Ley de Asignaciones Consolidadas", que permite el reingreso de Argentina al SGP. Este beneficio, que otorga preferencias arancelarias a un determinado grupo de productos, regirá *prima facie* hasta el 31 de diciembre de 2020 y se hará retroactivo al 1 de enero de 2018 para el reembolso de los aranceles cobrados desde esa fecha.

22 de marzo

Cumbre del G20 discute sobre criptomonedas, nuevas tecnologías e infraestructura

Con Argentina como anfitrión del encuentro, el Grupo de los 20 países industrializados y emergentes (G20) se reunió del 19 al 20 de marzo pasado en Buenos Aires. Los ministros de Finanzas y presidentes de Bancos Centrales centraron sus discusiones en tres ejes centrales: los desafíos que generan las nuevas tecnologías, la inversión en infraestructura y las criptomonedas.

20 de marzo

El Foro Económico Mundial pone la lupa en América Latina

Entre el 13 y 15 de marzo pasado se celebró en San Pablo (Brasil) la XIII edición del [Foro Económico Mundial](#) (WEF, por su sigla en inglés) sobre América Latina. Más de 470 políticos, ministros, jefes de Estado y empresarios de más de 40 países se reunieron en San Pablo para debatir sobre los desafíos y oportunidades para la región. El evento abordó una amplia gama de temas, entre los que se destacan aspectos de gobernanza, comercio electrónico, empresas emergentes (*start-ups*) y todos aquellos relacionados con la denominada cuarta revolución

industrial, como la “internet de las cosas”, el aprendizaje automático y las tecnologías como el *blockchain*.

16 de marzo

Once países firman el CPTPP

En un contexto marcado por el giro proteccionista en la política comercial de Estados Unidos, el 8 de marzo pasado se dio un paso más hacia el fortalecimiento de acuerdos regionales de libre comercio: se firmó, en Santiago de Chile, el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico ([CPTPP](#), por su sigla en inglés). El acuerdo entrará en vigencia cuando seis de los once países signatarios notifiquen su ratificación por escrito a Nueva Zelanda, país depositario del nuevo tratado. Se espera que esto ocurra a fines de 2018 o principios de 2019.

12 de marzo

Los posibles aranceles estadounidenses al acero y aluminio complican las negociaciones por el NAFTA

El pasado 5 de marzo concluyó en Ciudad de México la séptima ronda de negociaciones por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés). Cambios de último minuto puertas afuera de los cuartos de negociación forzaron a un súbito *impasse* en las negociaciones. Más específicamente, el anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, con la insinuación de la aplicación de aranceles a la importación del acero y aluminio, han complicado las negociaciones por el acuerdo.

8 de marzo

Iniciativas buscan reducir la brecha de género en el comercio internacional

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, este 8 de marzo encuentra a los países de América Latina con numerosas movilizaciones por la violencia de género. En la región, las diversas aristas de esta problemática -sea en temas de salud sexual y reproductiva, empoderamiento o acceso al mercado laboral- se manifiestan en forma acentuada. Los datos son elocuentes. El [Índice de Desigualdad de Género](#) pondera estas variables y asigna el valor de 0.390 a la región en 2015, cuando los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) alcanzan un promedio de 0.194 para el mismo año (1 representa el máximo de desigualdad). En materia de comercio internacional, según datos del Centro de Comercio Internacional (ITC, por su sigla en inglés), la participación de mujeres es muy limitada; sólo una de cada cinco empresas exportadoras pertenece a una mujer.

7 de marzo

América Latina firma un acuerdo sobre democracia ambiental

El 4 de marzo pasado finalizó en Costa Rica la novena reunión del Comité de Negociación del Acuerdo Regional sobre el [Principio 10](#). El ciclo de negociación, iniciado en la Conferencia sobre Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas (Río+20), fue presidido por Costa Rica y Chile, y contó con el apoyo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) como Secretaría Técnica. La importancia del también llamado “Acuerdo Escazú” -en referencia al distrito de Costa Rica- radica en el carácter vinculante del acuerdo. Los países que lo firmen deberán garantizar los tres ejes fundamentales de la llamada “democracia ambiental”: una adecuada participación social, un adecuado acceso a la información para las comunidades y un adecuado acceso a la justicia.

Agenda

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos puentes@ictsd.ch.

Última edición de la revista Puentes



¿El NAFTA en la línea de fuego?

El primer número de la revista Puentes del año 2018 se publica al calor de las ya dilatadas renegociaciones por la actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés) – calor azuzado por la posibilidad (¿o provocación?) de que Estados Unidos presente la carta de retiro del acuerdo. Este tema no sólo ha marcado la agenda de estos últimos meses, sino que probablemente también influenciará, por acción u omisión, el devenir de las futuras negociaciones comerciales de América Latina. En cierta forma, el modo en que se resuelva este arduo proceso de actualización – o disolución – del acuerdo, impactará, cual efecto dominó, en los venideros reajustes estratégicos de los restantes países latinoamericanos. [Editorial.](#)

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí.](#)

Noticias y Publicaciones de ICTSD

Eventos

10 de abril

[Negotiations on Fisheries Subsidies: Taking Stock after MC11](#)

Ginebra, Suiza

18 de abril

[Industrial Development Strategies and the WTO](#)

Ginebra, Suiza

Consulte todos los eventos [aquí](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): US trading partners weigh next steps after steel, aluminium tariff announcements.

[Facebook](#): Reparando el déficit institucional del NAFTA.

Publicaciones

[Promoting Capability Enhancing Development](#)

[Updating the Multilateral Rule Book on E-Commerce](#)

[Advancing Multilateral Trade Negotiations on Fisheries Subsidies](#)

[Reforming Fossil Fuel Subsidies through the Trade System](#)

Consulte todas las publicaciones [aquí](#)

Oportunidades

[Pasantías en el ICTSD](#)

Consulte todas las oportunidades [aquí](#)

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

[PONTES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde

una perspectiva de desarrollo sostenible.

[桥](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

[МОСТЫ](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

[BRIDGES AFRICA](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

[PASSERELLES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

Connect with us



PUENTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUENTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Eugenia Dinivtzer, Bruno Varela Miranda, Julia Milla Gadret.

PUENTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.